



篠二中だより

令和7年1月31日（金）発行
令和6年度 第 11 号
江戸川区立篠崎第二中学校

◇ 時間を大切に

校長 蓮沼 祥之

令和7年・2025年が始まって、ひと月が過ぎます。学校では、3学期の3分の1が終わったことになります。あっという間であったように感じています。

始業式と今週の朝礼で、「時間を大切に」することを話しました。実は12月の朝礼でも2学期終業式でも「時間」に関する話をしています。その時に使った『時間は平等に与えられるが、結果は平等ではない』という言葉は、職員室前の掲示板に貼ってあります。

私自身が年を取ったせいでしょうか。今まで以上に、時間がとても貴重であることを感じるようになりました。タイムパフォーマンス（タイパ）が意識され、働き方改革では効率の良い仕事の仕方が推奨されます。みんなが寸暇を惜しんで仕事をしているのを見ると、冗談を言ったり、無駄話をしたりすることも遠慮しなければならないと思うこともあります。中学生も同じでしょうか。

『やりたいことに使う時間とやらなければならないことに使う時間を区別する』ことを話しています。未来を生きる中学生には、まだまだたくさんの時間があります。しかし、中学生でいられる時間、3学期の残りの時間、3年生は受験の日を迎えるまで。と、節目で時間の区切りを考えると、時間が無限ではなく、有限であることに気づかされます。＜有限の時間の上手な使い方＞を身に付けてほしいと思います。

スマホやゲームなどの利用時間を減らし、睡眠時間や学習時間を確保しようとメディアコントロール週間や睡眠に関するワークシートに取り組んでいます。しかし、スマホやゲームの時間を「0」にすると、かえってストレスがたまってしまいう生徒（人）もいるかもしれません。でも、そればかりになり＜やらなければならないこと＞がおろそかになってしまうのは避けなければなりません。

どんなに忙しくても職場の雰囲気を和やかにするコミュニケーションの時間はあるべきですし、子どものたわいもない話を聞いてあげる時間があつたら、子どもの安心感も深まるでしょう。

＜誰にでも平等に与えられる時間＞を【自分のために】しかも【やりたいこととやらなければならないことを区別して】使えるようになってほしいと思います。

＜誰にでも平等に与えられる時間＞を【相手(誰か)のためにも】使える＜ゆとり＞をもてたら、素晴らしいのではないかと思います。

中学生だけでなく、大人である私たちが、時間を上手に使えるようになり、模範となれば良いのだろうなあと考えたりしています。



◇ アンケートへのご協力に感謝します

12月に行いました「教育活動についてのアンケート」にご協力いただきまして、ありがとうございます。今回は120件の回答をいただきました。本校ホームページに集計結果を掲載しましたので、ご確認ください。記述でいただいた回答も含め、全教職員で共有し、指導の改善や次年度の教育活動の参考にさせていただきます。

9つの設問の多くは肯定的評価が8割を超える結果となっています。個々の設問を1学期の集計結果と比較しますと、進路指導に関する設問の評価は向上しましたが、学習指導に関する設問は全体評価がやや下がり、生徒指導に関する設問は上がったものと下がったものがありました。＜豊かな心が育つ指導を行

裏面につづく

っている><わが子が成長できる学校になっている>の設問の結果をしっかりと受け止め、指導の充実・改善に努めていきたいと思ひます。

記述の回答には、感謝の言葉も多く見られましたが、教科指導や定期考査に関することについてのご意見は、当該教科に限らず、全教科で共有し、必要な対応を行っています。生徒指導では<SNSの使い方、学校・学級LINE>を心配されるご意見がありました。学校では公式でのLINE使用は行っていませんが、引き続き生徒にSNS等の使用について指導してまいります。また、<いじめ>に関するご意見もありました。本校ホームページに「江戸川区立篠崎第二中学校いじめ防止基本方針」を掲載しています。その中には法律で定められた<いじめの定義>を掲載しています。いじめかどうかは教員が判断するものではありません。<生徒が心身に苦痛を感じている>こととなれば、いじめとして取り扱うことになっています。もちろん、双方の捉え方をしっかりと聞き、解決に向けて適切に対応することが求められます。いじめの加害者になったからといって、生徒を悪く評価することはあつてはならないことです。一方では、人の痛みがわかり、思いやりをもって行動できる力も身に付けてほしいという思いで、いじめの指導を行います。保護者の方とも連携して、いじめがない学校を作りたいと思ひますので、引き続きご協力ください。

なお、生徒たちに行った「授業アンケート」「学校生活アンケート」の集計結果も併せて掲載していますので、ご確認ください。



◇ 区作品展・書初展

1月24日(金)から27日(月)まで、タワーホール船堀にて江戸川区の作品展・書初展が行われました。本校からも代表作品が出展されました。

☆☆☆生徒の活躍☆☆☆

○陸上競技部 東京都中学校ロードレース大会

3年女子の部：第1位 2年女子の部：第1位 : 第4位

1年女子の部：第1位 2年男子の部：第4位

1年男子の部：第2位 : 第8位

○卓球部 秋季区民大会 女子団体の部：第3位

関東中学生江戸川区招待卓球大会区内選考会兼秋季区民大会 女子1部 団体：第3位

同 男子2部 団体(Aチーム)：準優勝

○ソフトテニス部 区・1年生大会女子個人の部：第5位

月	日	曜	行事等	月	日	曜	行事等
2	1	土		2	15	土	
	2	日			16	日	
	3	月			17	月	全校朝礼 安全指導 行'イコントロール週間(始)
	4	火	専門委員会		18	火	
	5	水	校内研修会		19	水	Study Week(始) 移動教室事前検診(2)
	6	木	避難訓練		20	木	
	7	金	ス'リング'コンテスト		21	金	都立高校1次等学力調査(入試)
	8	土			22	土	
	9	日			23	日	天皇誕生日
	10	月	生徒会朝礼		24	月	振替休日
	11	祝	建国記念の日		25	火	Study Week(終)
	12	水	午前授業(区・一斉研究日) 学校公開		26	水	学年末考査
	13	木	学校公開		27	木	学年末考査
	14	金	学校公開		28	金	学年末考査